

16 Oyem-Bitam

Oyem/Fête du travail

La situation des retraités sans pensions évoquée

Alexis NDONG SIMA

Oyem/Gabon

LES travailleurs du chef-lieu de la province du Woleu-Ntem n'étaient pas en reste, le 1er mai dernier, à l'occasion de la 132e édition de la fête du travail. En effet, la tribune officielle de la ville d'Oyem a abrité les manifestations y relatives, présidées par le secrétaire général de province François Biyogo Engouhang. En présence du maire de la commune Vincent Essone Mengue, du président du Conseil départemental du Woleu, Dr Minko Mi Ondo, du directeur provincial du Travail du Woleu-Ntem, Edmond Ngom-Kasse, et bien d'autres personnalités.

La cérémonie en elle-même a commencé par la lecture du Manifeste par le secrétaire provincial de la Confédération gabonaise des syndicats libres (CGSL), Timothée Be Essono. Ce dernier, après avoir fait l'historique de ce moment qui consacre le rappel du mouvement ouvrier de 1886 aux Etats-Unis d'Amérique, avec l'adoption de la journée de travail à 8 heures, a dénoncé les mauvais traitements dont sont victimes plusieurs travailleurs. Notamment, dans certaines sociétés privées locales, ainsi que les cas de certains retraités qui éprouvent de nombreuses diffi-



Photo : Alexis Ndong Sima

Phase de décoration des travailleurs méritants.



Photo : Alexis Ndong Sima

Une vue des autorités à la tribune officielle.

cultés pour percevoir leurs pensions, les privant ainsi de leurs droits.

Conséquence, ces derniers se trouvent dans l'incapacité de subvenir à leurs besoins, et vivent dans la précarité, pour avoir été réduits au stade de mendiants. Tout en reconnaissant le contexte économique difficile que traverse le pays, Timothée Be Essono a, cependant, interpellé les plus hautes autorités du pays, afin qu'elles mettent tout en œuvre pour régler cette situation préoccupante.

La cérémonie a ensuite été marquée par la décoration de plusieurs travailleurs ayant passé entre 10 et 30 ans dans les administrations publiques, parapubliques et privées. Six médailles d'or, 18 en argent et 43 de



Photo : Alexis Ndong Sima

Un instantané du défilé.

bronze ont ainsi été décernées aux ayants-droit pour leurs bons et loyaux services rendus à leurs entreprises.

Le public a été, par la suite, gratifié d'un défilé de près de deux heures, avec le passage, devant la tribune officielle, des personnels du gouvernement, de la mairie et des autres administrations publiques (Éducation nationale, Santé, etc.), des entreprises privées (communication, téléphonie mobile, exploitants forestiers, etc.) qui ont arraché à la nombreuse assistance des salves d'applaudissements. Un défilé motorisé a clôturé ces instants.

Enfin, les manifestations festives se sont poursuivies dans l'allégresse et la convivialité dans les différents "QG".

Bitam/A la suite de la reconduction du ministre Patrick Eyogo Edzang au gouvernement

Les Bitamois disent "merci" au président

Servais SONDE BATATA

Bitam/Gabon

LA journée du 6 mai dernier était toute particulière pour la majorité des filles et fils du Ntem, en général, et ceux de Bitam, en particulier. Tous se sont retrouvés au quartier "S" pour adresser leurs remerciements au président de la République, Ali Bongo Ondimba, et au Premier ministre pour la reconduction au gouvernement d'un des leurs, le ministre Patrick Eyogo Edzang, qui occupe toujours le département de l'Eau et de l'Énergie.

Leurs remerciements au chef de l'Etat se justifient d'autant plus que, depuis son entrée au gouvernement, l'homme s'est voulu rassembleur pour amener ses compatriotes du Ntem à conjuguer leurs efforts, en vue de trouver ensemble des pistes de solutions aux problèmes auxquels la localité est confrontée. C'est dans ce sens, rappellent les Bitamois, que l'acte premier du membre du gouverne-



Photo : SSB

Le secrétaire communal de DN, Gaspard Obiang Nkoulou, s'adressant à la population...

ment aura été de procéder à la réhabilitation de l'éclairage public dans la commune de Bitam et ses environs. A la grande joie des populations qui ne cessent de se plaindre de l'insécurité. Tant certaines zones de la ville, du fait de l'obscurité qui y régnait une fois la nuit tombée, étaient

devenues infréquentables. Cette reconnaissance concerne aussi l'installation des lampadaires solaires dont a bénéficié le quartier Akue-Essimengane, ainsi que le projet d'électrification de l'axe Oyem-Bitam-Meyo-Kyè-Ebora. En outre, indique-t-on, le ministre Eyogo Edzang vient d'ins-



Photo : SSB

... venue nombreuse pour remercier le chef de l'Etat qui a maintenu un des leurs dans le nouveau gouvernement.

truire ses chargés de mission de faire procéder aux travaux de réfection de la maternité du centre médical, victime, il y a peu, d'un incendie. Une contribution personnelle qui, ajoutée aux nombreuses actions qu'il ne cesse de poser au profit de la communauté et des indivi-

us, fait de lui et de son parti, Démocratie Nouvelle (DN), un dispositif important dans le développement actuel de Bitam. Tout en se réjouissant de cette reconduction d'un des dirigeants de son parti au gouvernement, le secrétaire communal de DN, Gaspard

Obiang Nkoulou, souhaite que ce dernier se mette davantage au travail, afin de faire bénéficier à un plus grand nombre de Gabonais ce dont ils ont besoin en termes d'eau et d'électricité, conformément aux instructions du président de la République.